
第 445回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 30年７月 13日（金） 

   午後１時 30分から 午後２時 35分まで 

 

２  場 所 

県庁 R(13 )階 P1－K会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（４名） 

遠藤 隆     会長 

内宮 眞     委員 

五十嵐のぶ代   委員 

千葉 ちあき   委員 

菊池 ユウ子   委員       

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

      青少年・男女共同参画課長  工藤 祝子 

主任主査  鈴木 玲子 

主任主査  千葉 隆宏 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

工藤課長の挨拶に続き、千葉主任主査から「児童ポルノの自画撮り被害の現状

について」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が内宮委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 



       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  今回は気になったのは、ドラッグについて詳しく記載しているなというこ

とです。 

特に 4番が、かなり詳細に書かれています。 

1番について現実にありえない記事が掲載されていて、内容も非常に残酷で、

例えば妊娠している女性のお腹をハンマーで叩くとか、このような内容をニ

ュースサイトとかという見出しで何ページにもわたって紹介しているので、

非常に気になりました。 

次に 3 番については、出会い系サイトの比較の記事が載っていて、実際私

たちもフリーのアプリをダウンロードすることがありますが、コメントがい

い星がついているものが良いものと思い込んで選ぶことがありますので、青

少年がこういうものを基準にしないか気がかりです。 

今回私は値段を意識して見ていて、1冊を除いて全て 500円台で購入できる

設定になっています。 

ですから、子どものお小遣いで簡単に手に入るような価格設定になってい

るんだなと思いました。 

 

【内宮委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

１は、残虐な表現や絵が多かったと思いますし、２に関しては、基準を全

て満たす内容でした。 

特に、芸能人のことを貶める内容で、一生懸命やっていることをこのよう

に表現していて、本当に嫌な印象を受けました。 

また、裏の仕事についての紹介が載っていて、犯罪を誘引するような内容

でした。 

３は、児童虐待を連想させるような残虐な記事がありました。 

４については、性的な接触を煽るような内容の記事が目立ちましたし、さ

い銭泥棒の手口を紹介していました。 

最後の５は、これは誰が買うんだろうというくらい、極端なくらいヤクザ

を特集した内容でした。 

 

【千葉委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 



五十嵐さんもおっしゃっていましたが、1番が特に気になりました。 

検索名が詳細に記載されていて、安易に検索できるようになっていました。 

例えば、ラスベガスの銃乱射事件など犯罪につながるような動画を紹介し

ていて、とても気分を害する内容でした。 

4番については、よく諮問される図書ですが、今回は盗撮をされている内容

が掲載されていましたので、犯罪を誘発するものと思いました。 

5番で、グレーゾーンみたいな青少年の犯罪が一般的な反社会団体よりも多

いという記事が気になりました。 

 

 

【菊池委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  全体の印象ですが、写真よりも漫画のほうが残虐性やわいせつ性をより表

現しているのではないかと思いました。 

  あまり見ないのですが、すごいショックを受けました。 

  ３番の漫画の部分で、現実よりもリアルな表現があり、ここは嫌な気持ち

になりました。 

  また、子どもを対象にした殺人事件の現場写真が小さく載っていましたけ

れども、そのうえで被害者の親族の私記を載せているというのは、さらに被

害者を傷つけているのではないかと感じました。 

  5番は、いかにも自分のやっていることが正義だと、論語などを持ち出して

肯定的に表現しているところが気になりました。 

 

【会長】 

  私も皆さんと同じで、全冊指定でいいと思います。 

  最近諮問される図書ですが、毎回違うパターンのものが出ていてるなと感

じました。 

２や５なんかは、審議にかけなくても指定図書であることは分かるのです

が、今までにない図書が出てきたとき、これをきちんと審議して指定となれ

ば、指定基準の幅もでてくるのではないかと思っています。 

これからも、いろいろなジャンルの図書を諮問ねがいます。 

 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 30年８月 22日（水）を提案。    



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

 


